Llaman a crear circunscripción para elegir representantes

Solicitan paisanos espacios electorales

Piden poder votar utilizando pasaporte y matrícula consular desde el exterior

CLAUDIA SALAZAR

Mexicanos en el exterior pidieron crear una nueva circunscripción para elegir a sus propios representantes, además de tener más espacios en las Cámaras del Congreso.

Durante la audiencia pública en Los Ángeles, California, de la Comisión Presidencial de la Reforma Electoral, los participantes criticaron la votación del 2024 en los consulados, la cual llamaron caótica e insuficiente para atender a todos los que acudieron a ejercer su derecho al voto.

Con Pablo Gómez y Lázaro Cárdenas Batel en la Ciudad de México, y los participantes a distancia en el Consulado de Los Ángeles, otra petición fue votar con pasaporte y matrícula consular, así como ser inscritos en un padrón electoral sólo una vez, no cada vez que haya un proceso.

La senadora migrante Karina Isabel Ruiz propuso cambiar a los legisladores de representación proporcional por la figura de "Representación Ciudadana Nacional", de la cual saldrían 10 diputados y cuatro senadores de mexicanos en el exterior.

Pidió prohibir que los dirigentes de los partidos políticos sean parte de las listas de representación, y que se permita votar con la credencial del INE, el pasaporte o la matrícula consular.

Sus opiniones

Líderes migrantes pronunciaron críticas y propuestas al proceso electoral al exterior del País.

Karina Isabel Ruiz, Senadora migrante Instalar la figura de "Representación Ciudadana Nacional

"Representación Ciudadana Nacional" con 10 diputados y cuatro senadores en el exterior.

Alejandro Robles, Secretario de Mexicanos en el Exterior de Morena

Crear la figura del "Estado 33" para acabar con cuotas y acciones afirmativas.

Salvador Percastre, Cónsul de México en San Bernardino

Crear una circunscripción exterior para personas con raíces mexicanas.

Manlio César Correo, director del Centro Cultural del Migrante

Representación proporcional al monto de remesas que envían a México.



Durante
las elecciones
federales
de 2024, los
Consulados
y Embajadas
de México se
vieron rebasadas ante los
votantes.

Por su parte, el secretario de Mexicanos en el Exterior de Morena, Alejandro Robles, expuso que al recoger las inquietudes de la comunidad, se plantea sacar la votación de los consulados y que se usen las diferentes modalidades para votar.

Coincidió en que haya una elección de migrantes hecha por migrantes, que sería el estado 33, lo que serviría para acabar con las cuotas y acciones afirmativas.

El Cónsul de México en San Bernardino, Salvador Percastre, también participó en la audiencia, "a título personal", para luego explicar que también representaba las propuestas de la comunidad migrante de esa región.

Se pronunció por una representación real para más de 12 millones de mexicanos que viven en Estados Unidos 37 millones con raíces mexicanas, creando una circunscripción exterior para este grupo de personas.

También pidió el registro exclusivo de un padrón de mexicanos residentes en el exterior y crear requisitos de elegibilidad adaptado a las condiciones de residencia.

Manlio César Correo, director del Centro Cultural del Migrante, exigió que los migrantes tengan una representación proporcional también al monto de remesas que envían a México, por lo que planteó que pueda haber hasta 16 diputados migrantes y suficientes senadurías para quienes comprueben tener una trayectoria con la comunidad.

El presidente de la Comisión Presidencial de la Reforma Electoral, Pablo Gómez, ofreció tomar en cuenta las propuestas en la iniciativa que presentará la Presidenta Claudia Sheinbaum en febrero del próximo año, porque quedaba claro que México se ha extendido.

Inicia comisión presidencial audiencias en EU

La reforma electoral será un mecanismo que fortalezca la democracia, dice cónsul general

EDUARDO DINA

-nacion@eluniversal.com.mx

Ayer se iniciaron en Estados Unidos las audiencias como parte de los trabajos de la comisión presidencial para la reforma electoral. En el consulado general de México en Los Ángeles, California, dieron inicio estas audiencias para recoger las opiniones de los connacionales en territorio estadounidense.

Pablo Gómez Álvarez, presidente de la comisión presidencial, y Lázaro Cárdenas Batel, jefe de la Oficina de la Presidencia, siguieron estos diálogos vía remota, mientras que el cónsul general Carlos González Gutiérrez estuvo de manera presencial.

"Una reforma que ponga al día

Comisión
Presidencial para la
Reforma Electoral

El cónsul Carlos González inició las audiencias para conocer opiniones de los connacionales sobre la reforma electoral.

nuestro sistema electoral, que fortalezca nuestra democracia y mejore su calidad. Una reforma que sea congruente por la lucha del pueblo mexicano por abrir los espacios de participación política y social, por garantizar inclusión, equidad y certeza en los procesos electorales, para asegurar que todas y todos pueden ejercer a plenitud sus derechos", destacó Cárdenas Batel al hacer hincapié en que no existe una propuesta elaborada. "No será una reforma producto de un acuerdo entre élites", añadió.

El cónsul Carlos González agradeció a las personas mexicanas que acudieron al consulado de México en Los Ángeles para participar en la primera audiencia pública en el exterior.

También asistió el cónsul de México en San Bernardino, Salvador Percastre; la senadora migrante Karina Isabel Ruiz; el diputado migrante Aniceto Polanco, y la diputada Olga Chávez.

El pasado miércoles, desde Baja California, Rosa Icela Rodríguez, titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), aseguró que la reforma electoral es una exigencia de la ciudadanía e insistió en que se buscan reducir los costos de las elecciones.

Durante la audiencia pública de la comisión presidencial para la reforma electoral en Baja California, Rodríguez insistió en tener una "mejor representación" y "un adecuado aprovechamiento de los recursos públicos". Dijo que se busca escuchar "en completa libertad" y "sin ninguna censura" los planteamientos y propuestas de especialistas en materia electoral y expertos sobre el tema.